

## Burundi : l'exploitation du jatropha en phase d'expérimentation

@rib News, 30/07/2012 â€“ Source XinhuaLe projet d'exploitation industrielle de la plante jatropha, financé par la Banque Africaine de Développement (BAD) et exécuté au Burundi par l'association Tubane de Gikuzi basée en province Makamba (Sud), est en phase d'expérimentation dans le parc national de la Rusizi (Ouest), a révélé lundi la presse, Athanase Mbonimpa, directeur national de cette association. M. Mbonimpa, qui enseigne également à l'Université Lumière de Bujumbura, a précisé que cette plante, habituellement utilisée par les communautés dans la délimitation des terrains et la clôture des habitations, présente des avantages multiformes.

On peut en extraire des dérivés comme les savons, les engrais chimiques et les biocarburants, a dit le Pr Mbonimpa. Dans le cadre de ce projet, qui avait démarré au mois de mai, cette association, qui est membre de l'Union Internationale pour la Conservation de la Nature (UICN), compte faire une expérimentation sur un terrain de deux ha sur lequel sera multipliés 35.000 plants à distribuer à 500 ménages burundais déjà identifiés dans la commune Gihanga, de la province de Bubanza (Ouest). En outre, a-t-il dit, l'association projette la mise en place d'une petite unité de transformation pour l'extraction de l'huile et d'autres dérivés d'ici 2014. L'exécution de ce projet transfrontalier, a-t-il ajouté, vise aussi la réhabilitation du parc national de la Rusizi en situation de délabrement.